

La elección presidencial

EN LOS ESTADOS UNIDOS

Las elecciones presidenciales en los Estados Unidos van aproximándose, y los candidatos a la presidencia trabajan activamente para asegurar el triunfo de sus candidaturas respectivas.

El nombre del juez Parker, completamente desconocido hace seis meses, ha dado ya la vuelta al mundo. Su candidatura, que parecía en un principio insignificante, ha realizado rápidos progresos.

Mr. Parker ha sido él mismo su mejor agente electoral. Se dió á conocer de un solo golpe, combatiendo la libre acuñación de la plata y preconizando el patron del oro.

Al adoptar estas posiciones, se jugaba su carrera; pero ha salido bien, y hoy se encuentra con que todos los elementos del partido democrático, incluso los más conservadores, están á su lado. No podía pensar en la presidencia sin hacerse dueño del Estado de Nueva York, y no podía conseguir esto sin sacrificar la acuñación libre de la plata.

Lo hizo, y hasta ahora parece que no le ha resultado mal.

Al mismo tiempo el juez Parker salía de la oscuridad. Se cree que era muy conocido no sólo en Nueva York, sino en América; pero no es exacto. Ni siquiera residía en Nueva York; estaba instalado en la población de Albany, en donde actúa el Tribunal de Apelaciones, del que formaba parte, sin que sus sentencias tuviesen resonancia alguna en el mundo judicial ni en el político.

Su origen modesto (comenzó su carrera como institutor) y sus frecuentes relaciones con los demócratas de Nueva York eran lo único que le distinguía de sus colegas.

Pasaba sus vacaciones en Esopo, pequeña granja que poseía á orillas del Hudson; no era viajero, ni artista, ni banquero, ni «cowboy»; tenía valor y carecía de pasado político que pudiera estorbarle. Por fin se dió á conocer y hoy tiene muchos partidarios.

Otro elemento importantísimo de éxito que le apoya es el dinero. Como no amenaza los intereses de la Hacienda, como decía Mr. Bryan, la banca le apoya.

El congresista Bourke Cochran declaraba recientemente en un discurso público que el Comité Nacional republicano de 1896 gastó diecisiete millones de dollars para derrotar á Bryan.

Los gastos del Comité Nacional representan entre la tercera parte y la mitad del coste total de la elección; de modo que puede calcularse en cerca de cuarenta millones de dollars lo que cuesta una campaña presidencial.

Comprédese, pues, la necesidad de tener amigos.

Mucho de este dinero se invierte en gastos legítimos: literatura electoral,

viajes y emolumentos de los propagandistas y conferenciantes, salarios de los ejércitos de empleados que hacen la parte material del trabajo.

Pero hay también muchísimos gastos indeclarables. Varios periódicos respetables de uno de los Estados republicanos se ocupaban gravemente hace algunos días del alza desastrosa de los votos que se venden.

No se podían encontrar votos en el Estado aludido, en que la lucha es poco viva, á menos de cinco dollars. Calcúlese lo que sucederá allí donde deciden la mayoría algunos centenares de votos.

Por esto, la candidatura de Mr. Parker, bien provista de dinero, es particularmente peligrosa para Mr. Roosevelt.

En Connecticut, en 1888 vencieron los demócratas por 336 votos; en 1892 su mayoría fué de 5.365 votos; en 1896 y en 1900 salieron derrotados por una cantidad casi igual.

En Indiana, los demócratas tuvieron en 1884, 6.500 votos de mayoría; en 1888, la mayoría fué de los republicanos, por 2.348 votos; en 1892 volvieron á sacar los demócratas 7.125 votos de mayoría. Hay, pues, en estos dos Estados unos 10.000 electores que cambian de casaca en cada elección por la influencia del dinero.

Por último, decide en muchos Estados el éxito de una candidatura el voto de los negros, de los antiguos esclavos convertidos en ciudadanos.

Para juzgar la importancia del voto de los negros, bastarán los siguientes datos:

Dos de los principales Estados que los demócratas tienen que ganar son los de Nueva York y Nueva Jersey, en donde las mayorías republicanas en las últimas elecciones fueron de 8.000 y 17.000 votos, respectivamente. Pero el número de negros con voto que hay en cada Estado, elévase á 31.000 en el primero y 21.000 en el segundo.

En el Connecticut, é Indiana, en que las fuerzas democráticas y republicanas están próximamente equilibradas, hay en el primero 4.576 votos negros, que pueden decidir el triunfo, y 20.000 en el segundo.

En California, la mayoría republicana es de 1.600 votos, y los negros son cerca de 4.000.

Los negros, en los Estados del Sur, votan generalmente por los republicanos que los han emancipado. Pero en los Estados del Sur todos los blancos son demócratas, y sólo los negros partidarios de Mr. Roosevelt. En cambio en el Norte, los recuerdos de la esclavitud están más borrados, la vida es más cara, y los negros se van con el mejor postor. Y en definitiva, los votos de algunos millares de negros, comprados por uno ó dos dollars, deciden el resultado de la elección.

M. Parker cuenta con otros recursos; pero según parece, el apoyo de

ciertos trusts y la influencia creciente del voto de los negros son los elementos que dan fuerza á su candidatura.

MARRUECOS

INTERVENCION EN LAS ADUANAS

M. Regnault, cónsul general de Francia en Marruecos, legado del sindicato de tenedores franceses de la Deuda marroquí, refiere desde las columnas de «Le Temps» el procedimiento empleado para restablecer el control ó intervención:

«Mi misión—dice—consistía en establecer el contacto entre el control francés y las Aduanas marroquíes, y después de establecer ese contacto, organizar el control y descontar el tanto de la recaudación.

El gobierno marroquí nombró un comisario especial para tratar conmigo las cuestiones que eran de mi competencia. Este comisario, El-Hanj-Ezzugari, debía ser el intermediario entre los funcionarios de las Aduanas marroquíes y el representante de los tenedores franceses. De la manera como desempeñó su misión, sólo tengo motivos de felicitarme.

En la Aduana de Tánger fué presentado por el cónsul francés y El-Hadj-Ezzugari a los empleados, á quienes expliqué el objeto de mi misión. Y aquella misma tarde uno de mis colaboradores procedía á efectuar sobre la recaudación del día el cobro del 60 por 100, que es el estipulado en el contrato del empréstito.

Así, pues, en el espacio de una tarde dejé organizado el control en Tánger.

Para dirigirme á los demás puertos flotá un vaporcito de la Compañía Paquet, «Mosela», y me embarqué con una docena de colaboradores. Al mismo tiempo que nosotros, partía el secretario del comisario marroquí. Este secretario, El-Anari, llevaba en una caja las instrucciones del sheriff, y debía, en cada uno de los puertos en que hacíamos escala, anunciar nuestra llegada á las autoridades locales.

En Tetuán, á donde fuimos primero, desembarcamos como simples «tauristas». Sin uniforme, sin espada, en traje de paseo, fuimos desde la Marina, ó sea el puerto de Tetuán, hasta la ciudad, donde reside el gobernador. Allí, como en todas partes, me presentó el cónsul. La entrevista fué muy cordial. Después de los saludos de costumbre y de las tazas de té consiguientes, habíamos de la cuestión de las Aduanas. Y conducidos después hasta el puerto en mulas soberbiamente enjaezadas, propiedad del gobernador, instalamos al agente encargado de la intervención en la casa que se le dió para residir. A nuestro paso se agrupaba la multitud, á la que parecía encantar la sencillez pacífica de nuestro aspecto. Al anochechar volvimos al «Mosela».

Poco más ó menos, lo mismo ocurrió

en Larache, Rabat, Mazagán, Saffi, Casablanca y Mogador.

Según M. Regnault, no ha ocurrido incidente alguno, como se había supuesto, aunque nada de particular tendría que aquél lo ocultase.

La guerra ruso-japonesa

París 8.—El periódico ruso «Novoje Vremia» atribuye al general Kuropatkin las frases siguientes:

«Nosotros no hemos hecho hasta ahora más que aprender la táctica de los japoneses, que nos era desconocida. La enseñanza nos ha costado cara; pero yo creo que no está lejos la fecha en que nos resarciremos con creces.»

Dicen de Tien-Tsin que un protegido francés, procedente de Niu-Chang, confirma la detención del agente consular por protestar este funcionario de la detención de dos protegidos franceses.

Estos han sido expulsados de la ciudad y el agente consular continúa detenido.

Asegúrase que el crucero japonés «Tchigda» se fué á pique en el último ataque de la escuadra de Togo á Port-Arthur. En el mismo combate dicese que sufrió graves averías el crucero ruso «Bayang».

Según noticias de origen ruso, el último bombardeo duró cincuenta horas sin interrupción.

Se ha publicado un parte oficial del general Stoessel dando cuenta de todos los ataques verificados contra Port-Arthur en los días 26, 27 y 28 de Julio último.

Según el parte oficial, todos los ataques fueron rechazados con grandes pérdidas por parte de los japoneses.

La escuadra, añade el general ruso, contribuyó á ello bombardeando el flanco izquierdo del ejército japonés.

Los rusos tuvieron en los distintos combates 40 oficiales muertos y 1.500 soldados entre muertos y heridos.

Las bajas japonesas son, como se dijo extraoficialmente, 10.000.

Telegrafian de San Petersburgo que el tribunal de presas, reunido en Vladivostok, ha declarado que la destrucción del vapor inglés «Khing Commander» por la escuadra rusa está conforme con el derecho de gentes.

El tribunal de presas ha comprobado que dicho vapor iba cargado de rieles de ferrocarril destinados á Chemulpo.

París 8.—Un almirante inglés publica una carta en la que, pasando en revista las últimas fases del conflicto anglo-ruso, declara que el Almirantazgo británico no puede considerar el asunto como terminado, mientras Rusia no

añada á la satisfaccion que ya ha dado, excusas explícitas á la marina inglesa por haberse atrevido á conducir indebidamente desde el Mar Rojo á Argel un buque británico llevando bandera rusa y con sus oficiales ingleses prisioneros á bordo.

El almirante Skrydloff ha visitado los cruceros de la escuadra de Vladivostok, recientemente llegada á aquel puerto, después de una larga expedición por los mares del Japon.

Skrydloff ha visitado todos los buques de la escuadra y ha descendido hasta los departamentos de máquinas, con objeto de felicitar á los maquinistas y al personal que trabaja á las órdenes de éstos.

El almirante ruso ha impuesto la cruz de San Jorge á muchos oficiales y tripulantes y ha enviado á cada buque 25 cajas de bebidas.

Telegrafía de Niu-Chuang, un corresponsal inglés, que los sitiadores de Port-Arthur han concedido á todos los no combatientes la autorizacion para salir de la plaza.

El redactor japonés de «The Morning Post» asegura que el haberse retardado el asalto general de la fortaleza se debe á los ruegos del Mikado, quien ha manifestado al Consejo Supremo de Tokio el deseo de que se evite el derramamiento inútil de sangre, y de que se reduzca la plaza paulatinamente, ya que ahora no existe el peligro de que pueda ser socorrida, en vez de tratar de conquistarla por un asalto general inmediato, que indudablemente costaría á los sitiadores de 15 á 25.000 bajas.

El corresponsal militar de «Daily Telegraph» opina que la caída de la fortaleza ocurrirá hacia el 15 de este mes.

Según un técnico militar norteamericano, los oficiales japoneses han hecho observaciones en la práctica durante los últimos combates en las cercanías de Mo-tien-ling. Según dichas observaciones, los regimientos europeos contra los cuales tuvieron que luchar no eran superiores á los contingentes siberianos. Los rusos usan las descargas cerradas, mientras que los japoneses no emplean sino el tiro individual.

Finalmente, los rusos combaten en orden cerrado y los japoneses en orden dispersado.

Si esta última asercion es exacta, prueba que la experiencia ha producido sus frutos en el ejército del Mikado, y que los admirables pequeños soldados japoneses que avanzaban heroicamente en columna correcta en el ataque de Kin-Tcheu habrán reconocido la locura de una táctica semejante, que habría producido con el nuevo armamento el aniquilamiento completo de las tropas más valientes, sin asegurar la victoria.

A mediados de Febrero próximo quedará lista la nueva línea férrea que circunda el lago Baikal.

Los aprestos que hace Rusia, según informes de San Petersburgo, demuestran que está decidida á continuar la guerra, por largo tiempo que dure, sin admitir la ingerencia de nadie alguna en el conflicto.

París 8.—Aseguran desde San Petersburgo que una mina cercana á la batería Cristova, de Port Arthur, hizo explosión, volando y destruyendo á un crucero japonés de la escuadra de Togo.

Despacho oficial de Tokio participa que los japoneses han realizado un importante desembarco en la bahía Luisa, al Oeste de Port Arthur, para empezar el ataque de la plaza por dicho punto.

París 9.—Un telegrama oficial de Tokio dice que cinco torpederos rusos atacaron á la escuadra japonesa, siendo rechazados por ésta.

En el ministerio de Relaciones exteriores de Francia no se tiene noticia oficial de la detencion del cónsul francés en Niu-Chuang, hecho atribuido á los japoneses.

TELEGRAMAS

París 8.—En el almacén de maderas del arsenal de Tolon se ha producido un incendio formidable.

Fuerzas del ejército y los bomberos trabajaron activamente para dominar el fuego.

Aún no se sabe la cuantía de las pérdidas.

París 8.—Un despacho de Bayona participa que el consul español ha desaparecido de aquella poblacion, dejando abandonado su destino. Con este motivo, los súbditos españoles experimentan los consiguientes perjuicios, y han reclamado al ministro de Estado, señor Rodriguez San Pedro.

París 8.—«Le Figaro» da hoy la opinion de M. Brunetiére, M. Bardel, obispo de Seer, y M. Ranc sobre la separacion de la Iglesia y del Estado.

Brunetiére declara que el proyecto de separacion, adoptado por la comision de la Cámara, es un proyecto de proscripcion, y añade que si el Gobierno denunciase el Concordato cometería un cobarde abuso de fuerza.

Monseñor Bardel estima que ni la Iglesia ni el Estado tienen nada que ganar con la separacion, y que perturbará profundamente el país y lesionará inmensos intereses.

Estaremos obligados á aceptar la ruptura, si nos es impuesta—dijo,—pero no aceptaremos nunca hierros que se nos quiera forjar, y protestaremos y lucharemos en el terreno del derecho y la libertad.

Monsieur Ranc considera como una bestialidad la fórmula de «la iglesia libre en el Estado libre».

París 8.—Telegrafía de Nueva York que al llegar á aquel puerto el día 4 el vapor inglés «Krooland», los comisarios de la emigracion quedaron sorprendidos al ver á bordo de dicho barco una señora vestida completamente de blanco, luciendo un elegante traje de baile, con el cual hizo toda la travesía desde Southampton á Nueva York.

En la creencia de que se trata de una loca, se ha ordenado que permanezca á bordo para ser repatriada. Otros creen que sencillamente se trata de una apuesta.

CRONICILLA BARCELONESA

Los que vivimos en Barcelona estamos de enhorabuena. Aquí siempre pasan cosas; cuando nó el tranvía que disloca á los transeúntes ó el ratero que nos pesca los bolsillos. Y á propósito de rateros tiene gracia lo ocurrido estos días al Ateneo barcelonés, el señor Administrador del mismo ha tenido la amabilidad de fugarse llevándose, según se dice, veinte mil pesetas.... ¡una broma! pero pesada. Se comprende que el Sr. Camiao, habrá tomado buen *idem*, suponen que se embarcó para el extranjero. ¡Tal vez vaya á la Manchuria!

Entre los socios del Ateneo reina gran disgusto y alguien ya se carga con responsabilidades pues el Administrador no tenía efectiva la fianza que para su desempeño exige el Reglamento.

Los presos de la carcel de Barcelona, están algo de fiesta. Para mayor *comodidad* han sido trasladados estos días, á la nueva carcel modelo.

El Ayuntamiento de esta capital trabaja para dar lucidez y realce á las fiestas que deben celebrarse por Nuestra Señora de las Mercedes.

Aumentan en esta capital los obreros que se hallan sin trabajo y dá lástima al que recorre las Ramblas y calles de Barcelona el ver la inmensa multitud de hombres con las manos cruzadas. Eso ya presenta caracteres alarmantes. Todos los días acuden á la Alcaldía centenares de personas en demanda de pan y trabajo.

El Ayuntamiento tiene sobre el tapete, varias obras y mejoras en la capital que de ser un hecho podrían sustentarse muchos infelices.

¿Y de la guerra *capo-rusa* que? Pues de la guerra *na*. Lo mejor es no creer nada. Tan pronto se confirma una noticia como ya se corrige. Ahora resulta falso lo del vuelo de los treinta mil japoneses así como la toma de Port-Arthur. El tiempo será testigo de las cosas. Esperemos.

Aquí sufrimos un calor *asfixiante*, como dice mi patrona millares de familias se hallan en los pueblos inmediatos á esta donde el sol no calienta tanto ó al menos su manía se los asegura.

Ya no es aquello de sudar el *quilo* ¡si llega á quintales! ¡Es un verdadero *manantial* que no se agota!...

V. TORRES NIN.

Barcelona 8 Agosto 1904.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 10.—8 m.

Barómetro 759.0; NE. galeno; mar llana; cielo claro horizontes neblinosos.

Después de dos días de agitacion la normalidad se ha restablecido por completo en esta poblacion, tan culta y morigerada de sí como amante de la tranquilidad.

A los iniciadores y directores de los sucesos acaecidos estos días aconsejamos con toda imparcialidad se fijen en sus obras y en sus resultados, los cuales podrían muy bien ser en otras jornadas, funestos para su propia causa.

A las autoridades en especial nos dirigimos recordándoles lo que decimos

en nuestro número de ayer:

«Córtese el tronco, descuájense las raíces y no habrá posibilidad de que medren las ramas. Contra las cabezas de motín se han de esgrimir las leyes y caiga el que caiga, *sea quien fuere*.

Mahon pide y quiere á todo trance ORDEN, ORDEN y ORDEN.»

Los tres jóvenes que pasaron á Alayor y dejaron de satisfacer su hospedaje al Sr. Pons, dueño de la posada donde se alojaron, de que dimos cuenta ayer, son conocidos por *es Pullastre, es Temporal y en Curbato*.

El Sr. Pons, nos ruega en su nombre, publiquemos sus apodos, por no saber de ninguno sus nombres y apellidos.

Ojo pues con ellos.

Nuestro amigo D. Luis Gimier y Darder, ha tenido la amabilidad de enseñarnos un Pulverizador Murotori, para sulfatar, regar plantas, para peluqueros etc., quedando altamente sorprendidos de tan sencillo é ingenioso mecanismo, por su funcionamiento por medio de la presión de aire, la finura de pulverizacion siempre igual, la fuerza de penetracion y al mismo tiempo la economía de mano de obra y liquido.

Recomendamos una visita al domicilio del Sr. Gimier para ver esta maravilla, pues nos ha manifestado que todas las tardes de 6 á 10 la hará funcionar en presencia de las personas que lo visiten.

COLOCACION

Se desea uno en clase de cocinero, camarero, fonda, buque ó casa particular.

Razon calle Sto. Cristo n.º 5.

GRATIFICACION

Al teniente coronel don José Motta Sastre del Regimiento Infantería de Baleares núm. 2.º se ha sido concedida la gratificacion de 900 pesetas anuales por contar doce años de efectividad en su actual empleo.

Por Real Orden de 4 del actual, publicada en la Gaceta de Madrid, del 7, se ha dispuesto que sea confirmado lo que se ordenó en 18 de Julio de 1889 declarándose terminantemente prohibida en el tiempo comprendido entre el 1.º de Mayo y el 1.º de Octubre de cada año la pesca y venta de ostras en el país, así como la importacion y exportacion de las procedentes del extranjero.

Son numerosos los vecinos de esta ciudad que se aprestan para acudir al pueblo de Alayor, que dedica tres días sábado, domingo y lunes á la celebracion de la fiesta anual cívico-religiosa del esclarecido Diácono S. Lorenzo.

Se halla en Palma al objeto de dar una ó dos conferencias de ganadería, D. Demetrio Galán, profesor de Zoología de la Escuela de Veterinaria de Zaragoza.

MERCADOS DE BARCELONA

Trigos.—Los mercados de Castilla mas sostenidos para las clases de Salamanca y similares de reales 48'25 á 48'50, y los de Arévalo, Medina y demás de 49'25 á 49'50 la fanega sobre vagón, habiéndose animado estos compradores á pasar ajustes en vista del alza en el extranjero. Clases de Azoff han llegado unas 4.000 toneladas en dos vapores, ya aplicadas á la molinería. Los precios para estas en plaza han reaccionado.

do algo, quedando el candéal de Castilla de pesetas 17'50 á 17'62. Urgel 17'25, comarca 16'87 á 17'37, Yeski 17'37 á 17,62 y Río de la Plata 17'62 á 17'75, los 55 kilos.

SALVAMENTO

En la tarde del domingo, á inmediaciones de la casita de baños que existe en Villa-Carlos, se cayó al mar, una niña.

Visto el incidente por el Alférez de Navío, D. Joaquín López Cortijo, que fué de la dotación de «Lepanto» hasta algunos días, el cual se hallaba sobre una altura que forma la sinuosidad de terreno en aquel paraje, se arrojó al mar desde dicha altura, sin desasiarse del uniforme que llevaba, acudiendo á nado á la niña, y suspendiéndola á flor de agua la conducía á la orilla, logrando atracar á ella.

Acudió al sitio del suceso, D. Juan Corantí, quién, cogiendo de las manos á la inocente naufraga, que sostenía e referido marino, pudo sacarla á tierra.

La niña fué inmediatamente socorrida llevándola á su domicilio.

El Sr. López Cortijo fué asimismo atendido del remojon que sufriera para salvar á la débil criatura.

Cuantas personas se enteraron del acto humanitario llevado á cabo por el referido Alférez de Navío, colmáronle de elogios por su arrojo, serenidad y nobleza de corazón, y su nombre pasó de boca en boca, manifestando la gratitud que le dirigian todos y especialmente los padres de la niña.

Actos como el realizado por el señor López Cortijo, se recomienda por si solos, y merecen tenerse presentes, y ser recompensados.

Con motivo de ser el próximo lunes día festivo, hoy se repartían á los señores Concejales de este Ayuntamiento, citaciones para reunirse el sábado 13 en las Casas Consistoriales al objeto de tener la sesión semanal correspondiente.

La esbelta y bella Raquel,
La siempre joven Ninon,
Debieron su cabellera,
Al buen PETROLEO SANSON.

Hemos recibido el cuaderno de Agosto del «Resumen de Agricultura», de Barcelona (Pino 5), que se ocupa de los siguientes temas, además de las secciones de Problemas agrícolas y Revista comercial: Algunos resultados obtenidos contra los pedriscos, Remedio contra el gorgojo, III Congreso Agrícola de la Federación Agraria Bético-Extremeña y Canaria, Máquina centrífuga para desgranar y aplastar las uvas, El calcáreo de las tierras, La antracnosis de la vid, La crisis floxérica y la viticultura europea, Fabricación de esteras de esparto, Cría lucrativa de palomas, La cría caballar en Cataluña, Conferencia de Agricultura del Ateneo Barcelonés, Nueva planta azucarera, Naranjas sin hueso.

Esta Revista contesta gratuitamente las consultas agrícolas de los suscriptores.

TEATRO

El domingo próximo se subastará el café del Teatro Principal para la temporada cómica de 1904 á 1905.

El acto tendrá lugar á las once y media de la mañana en la Conserjería de dicho Teatro, donde están de manifiesto las condiciones.

Carga embarcada en el vapor-correo «Menorquín» para Palma:

4 cajas calzado; 1 fardo suela; 1 lata cardenillo; 6 cajas queso; 1 saco habas; 3 bultos pieles; 1 caja papel; 1 caja manteca; 48 bultos juncos; 1 bulto tapones corcho; 1 caja sombrillas; 2 cajas quincalla; 1 caja metal labrado; 13 sacos zapatos viejes; varios cascos, garrafas y cajas vacías, y 12 cerdos.

Los Hermanos de la Doctrina Cristiana recientemente expulsados de Francia han adquirido en Palma de Mallorca la casa que ocupaba hace algunos años en la calle de la Concepcion el Gobierno civil, y allí es donde instalarán un colegio; han recibido material de enseñanza procedente de Marsella y en breve esperan otras importantes partidas; las clases empezarán, según las circunstancias, el 15 de Octubre ó el 1.º de Noviembre próximos.

En breve llegarán á Palma los Hermanos encargados de dirigir el colegio. Se dedican predilectamente á la enseñanza de la carrera de comercio y también enseñan ciencias é idiomas.

Tienen fundados en España unos 50 colegios y en Barcelona cuentan con cuatro ó cinco establecimientos.

PALABRAS, PALABRAS,

PALABRAS

Es el título de un hermoso cuento de Eugenio Sellés, correctamente ilustrado por Méndez Bruga, que publica «Blanco y Negro» en su número de esta semana.

Tan artística publicación inserta magníficas notas de color de Martínez Abades, Muñoz Lucena, Medina Vera y Cecilio Pla, y excelente texto de Galdon, Gonzalez Gil y otros; la interesante seccion de «La mujer y la casa», con preciosas fotografías de sport-women inglesas y modas.

Las dos hojas del Album son del ilustre pintor Emilio Sala y de nuestro querido compañero Miguel Moya.

Reglamento y Ley de Caza

0'50 pesetas ejemplar

De venta en esta imprenta.

Ha sido desestimada la instancia promovida por la madre de Antonio Canas Geroná, corrigiendo en la Penitenciaría Militar de esta plaza, que solicitó se le concediese á éste el indulto del resto de la pena de dos años de prision militar correccional que por el delito de desobediencia le fué impuesta en Mayo de 1903.

Se ha dispuesto que los individuos de tropa que recibieron licencia ilimitada en 1903 al pasar á reserva activa queden, como se dispuso para los de 1904, perteneciendo á los Cuerpos de su procedencia, debiendo causar alta en los terceros batallones y compañías de depósito, cuando unos y otros se organicen; y que los de licencia ilimitada por exceso de fuerza dentro del tercer año de servicio continuarán perteneciendo á sus compañías, escuadrones y baterías, respectivamente.

Ha principiado el plazo que la ley señala para las redenciones á metálico del servicio militar activo.

Termina el 30 Septiembre próximo.

UN JUGUETE MODERNO

A las moscas toca ahora pagar el pato. Uno de los recientes juguetes que se

venden en las calles de Paris, figura un pato de papel finísimo, es cuyo interior se coloca un moscardon que, suspirando por su libertad, comienza á agitarse determinando con sus movimientos la locomocion del ánade. El juguete en cuestion no tiene duracion más que para unas cuarenta horas.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada el lunes último se abrió bajo la presidencia del Alcalde don Juan Victory Taltavull, con la asistencia de los concejales Sres. Tuduri Monjo, Terrés, Bosch, Vidal Palliser, Hernandez y Pons Mascaró.

Se dió lectura del acta de la sesión ordinaria anterior siendo aprobado en todas sus partes.

Se dió cuenta de una instancia de D. Francisco Manent Tuduri en la que pide autorizacion para efectuar reformas en el frontis de la casa núm. 120 de la calle de Prieto y Caules. El Ayuntamiento acordó pase á informe de la Comisión de Policía urbana.

Se dió cuenta de una instancia de D. Pedro Ballester en la que pide se le ceda por venta la propiedad de un trozo de terreno sobrante de la vía pública correspondiente al solar núm. 6 de la calle de la Alameda según plano del mismo que acompaña. El Ayuntamiento acordó pase á informe de la Comisión de Policía urbana.

Se acordó quedar enterado de las siguientes cuentas:

De pipas de agua invertidas durante el mes de Julio en el riego de las calles de esta ciudad, 184'80 ptas.;

de conservacion del camino-carretera vieja de Mahon á Ciudadela, 85'60.

Se acordó pagar con cargo al capítulo de imprevistos, á saber:

Al vigilante del paseo de Isabel II por remuneracion de los trabajos prestados durante el mes de Julio, 5'00 pesetas;

una cuenta de alumbrado por electricidad suministrado á la Extension Universitaria según recibo de La Eléctrica Mahonesa, 75'00.

Se acordó señalar hasta el 31 del presente mes para la cobranza voluntaria del impuesto de sal correspondiente á 1903.

Se dió cuenta de la memoria y anteproyecto de avenida ó rampa que ha de poner en comunicacion los muelles con la ciudad formados por el ingeniero Sr. Rubió. El Ayuntamiento acordó quede sobre la mesa para estudio de los Sres. Concejales.

Se acordó dar cumplimiento dentro del plazo fijado, á la circular del señor Gobernador de la Provincia publicada en el Boletín Oficial núm. 5861 del 4 actual sobre formacion de Presupuestos.

Se dió cuenta del proyecto de Presupuesto adicional al ordinario corriente formado por la Comisión de Hacienda y después de un detenido examen y discusion de las partidas que lo constituyen se acordó aprobarlo en todas sus partes.

Acto seguido se dió cuenta del proyecto del presupuesto ordinario para el año 1905 y después de una detenida discusion de todas las partidas que le constituyen en la que tomaron parte todos los Sres. Concejales, fueron aumentadas varias partidas y disminuidas otras quedando aprobado.

Para la orden del día de la sesión ordinaria siguiente se señalaron los asuntos

pendientes.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

D LEOPOLDO HACAR Y MENDIVIL,
Capitan de fragata de la Armada, Comandante de Marina de esta provincia, Capitan del puerto de Mahon.

Hago saber: Que con el fin de evitar incidentes desagradables en el puerto al barquear los botes patroneados por personal que no conozca sus condiciones maríneas ni la maniobra que ha de efectuarse para evitar colisiones, vengo en tomar las disposiciones siguientes:

1.º Ningún dueño ó patron de embarcacion lo alquilará sin ir él á bordo con las personas que deseen voltejar por el puerto ya sea para paseo ó solamente para trasladarse á un buque ó á cualquier otro lugar; así como para alquilar un bote por larga temporada ó sea á la órden constantemente, será necesario que el patron se encuentre á bordo siempre que la embarcacion esté en movimiento

2.º No se permitirá á ningún pasajero maniobrar en el bote, sino siguiendo las indicaciones del patron, responsable ante mi autoridad de lo que por falta de experiencia marinera ocurra.

3.º El patron ó dueño de embarcacion que se probara hubiese contravenido cualquiera de estas previsiones, será multado con arreglo á lo prescrito para estas faltas

Al dictar estas disposiciones en bien de público en general, espero serán acatadas sin necesidad de hacer uso de mayores restricciones, dando por hecho que han de ser tenidas en cuenta por todos, pues sin distincion alguna he ordenado se cumplan con todo rigor.—Mahon 10 de Agosto de 1904 —Leopoldo Hacar.

Cotizacion oficial

Madrid 9 —41.00

4 por ciento interior.	76'20
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	97'90
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	000'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	000'00
París á la vista.	38'00 á 00'00
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

Sociedad «La Protectora de la Pesca»

Aprobadas por el Ministerio de Marina las bases para establecer un guarda-pesca jurado de la isla de Menorca, y de acuerdo esta Sociedad con el Sr. Comandante de Marina, invita á cuantos se crean con aptitud para desempeñar dicho cargo, lo soliciten del infrascrito, en cuyo poder obran las condiciones en que ha de adjudicarse el espresado servicio, advirtiéndole que se admiten peticiones hasta el viernes día 19, á mediodía, pasado el cual serán rechazadas las que se presenten.—El Presidente Mateo Ponsetí.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 10.

«Menorquín» llegado felizmente á las cuatro.—Cabot.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

9 h. mañana	31,8º
3 h. tarde	30,0º
Máxima al sol	40,4º
Id. á la sombra	32,0º
Mínima	23,2º

A la hora de cerrar el presente número no habíamos recibido ningún telegrama de nuestro servicio particular

INDUSTRIAL MAHONESA

EN LIQUIDACION

Acordado por la comisión liquidadora el pago del 25 por 100 á cuenta del importe de las cantidades que por préstamos adeuda esta Sociedad, con los intereses de dicho 25 por 100, hasta el 15 del actual, pueden presentarse los acreedores á realizar el cobro, en el domicilio del infrascrito, desde el 16 hasta el 20, ambos inclusivos, de 9 á 12, con los justificantes de sus créditos.—Mahon 10 Agosto de 1904.—Juan Font.

ALCALDIA DE ALAYOR

La festividad de S. Lorenzo en el presente año se celebrará en esta villa los días 13, 14 y 15 del mes actual, bajo el siguiente programa:

Día 13.—Por la noche iluminación general; á las 9 música en la plaza de la Constitución, donde se soltarán varios y bonitos globos aerostáticos y fuegos artificiales; bailes públicos.

Día 14.—A las 6 toque de diana por una banda de música que recorrerá las calles de esta población; á las 9 repartición de bonos á las familias pobres y acogidos del Hospital; á las 4 y media de la tarde carreras de caballerías en el coso, distribuyéndose premios extraordinarios; música en el paseo de S. Pedro. Por la noche iluminación general; á las 8 y media disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales en la plaza del Príncipe, dirigido por el aficionado pirótecnico D. Gaspar Triay, amenizando el acto una banda de música; bailes populares.

Día 15.—Al anochecer iluminación general; á las 9 suelta de grandes globos con fuegos artificiales en la plaza de la Constitución; música y bailes públicos.

Advertencia.—Queda terminantemente prohibida la estancia en las plazas y calles de esta villa de carruajes, no pudiendo estar parados mas que el tiempo necesario para subir y apearse los pasajeros de los mismos, designando para retirarlos la extremidad de las calles Melians, Baño y San Antonio

Los premios que se distribuirán en las carreras de caballerías que han de tener lugar en el coso de esta villa el día 14 de los corrientes, festividad de S. Lorenzo, son como siguen:

Pollinos, 5'00 pesetas; burros, 7'50; mulos, 10'00; potros, 15'00; caballos, 100'00.

Los dueños de los caballos que hayan de tomar parte en dichas carreras, deberán presentarse en la Secretaría de este Ayuntamiento dicho día 14 hasta las doce de la mañana, depositando la cantidad de cinco pesetas que se entregará al caballo que llegue en segundo término á la meta.—Alayor 4 de Agosto de 1901.—El Alcalde accidental, Juan Pons.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—S. Lorenzo español, diácono, mártir y patron de Huesca.

Santo de mañana.—Stos. Tiburcio y Susana y Filomena mártires.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Asuncion en Santa María.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 2 Agosto —1 vaca, 135 kilos, Jaime Villalonga (Alayor); 1 id., 125, Miguel Sureda; 1 id., 158, es Berranch del señor Orfila (S. Luis); 1 id., 162, Sta Creu (Alayor); 1 ternero, 175, id.; 1 ternera, 113, Binisefua s'Usina; 1 id., 68, son Vives (Ferrerías); 3 carneros, 29, Binilleutí Vey; 1 id., 10, Llumena Nou (Alayor); 3 id., 21, estancia del Sr. Fernandez; 3 id., 58, Palma; 1 id., 14, propio, y 1 id., 13, estancia Binilleutí.

Día 3 —1 vaca, 205 kilos, es Verjeret; 1 id., 210, ses Costas (Mercadal); 1 id., 200, Murellet; 1 ternero, 78, id.; 1 id., 194, propio; 1 ternera, 149, Juan Moll (S. Cristobal); 1 id., 100, Llumenas Gran; 4 carneros, 62, Palma; 1 id., 8, son Saura (S. Cristobal); 2 id., 23, estancia Binilleutí; 1 id., 11, Llumena Nou (Alayor); 1 id., 11, s'Escaller, y 1 id., 7, Binilleutí Vey.

SECCION AMENA

Geroglífico comprimido

-- t T

SAN AMOR.

COMBINACION

Sustituir los puntos por letras de modo que inutilizando una cada vez después de usado, den: 1.º Nombre de vapor; 2.º Especifico medicinal; 3.º Nota musical, y 4.º Consonante.

EL TONTO P.

Las soluciones, en el próximo número.

Imp. de M. Parpal

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

BEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestion del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarrros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Neuva.

EN HORA BUENA SEÑORES:

Se encuentra de regreso del interior de esta isla y permanecerá hasta el día 11 del corriente el Pedicuro-Callista Francés Mr. Henri Sardet, quien extrae instantaneamente y sin molestia alguna toda clase de callos, ojos de gallo y especialmente todas las enfermedades de los uñeros.

MORERAS, 1 3-3

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

SUBASTA

El lunes próximo, día quince del corriente á las once de la mañana se venderá en pública subasta en el despacho del abogado D. Juan J. Vidal (calle San Jorge 27) la finca rústica denominada «Isla d'em Colom».

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, indigestion, Dispepsia, Fal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

ISLA DEL AYRE

Queda terminantemente prohibido el paso sobre dicha Isla sin el correspondiente permiso del arrendatario.

AGUA PLUVIAL

de cisterna limpia se pasa á domicilio á precio económico avisando, San Roque, 26.